



Home > Centro de Interpretación de Torrijos de Málaga > Entrega del Premio Torrijos de Investigaciones Históricas, 2023, a la Doctora en Historia, Marta Ruiz Jiménez, y presentación de la maqueta de la Torre de la Batería, de la Cala de Mijas, a cargo de su autor, Antonio Lara Villodres.

Entrega del Premio Torrijos de Investigaciones Históricas, 2023, a la Doctora en Historia, Marta Ruiz Jiménez, y presentación de la maqueta de la Torre de la Batería, de la Cala de Mijas, a cargo de su autor, Antonio Lara Villodres.



👤 asociaciontorrijos1831 🕒 abril 5, 2024 📁 Centro de Interpretación de Torrijos de Málaga, 2024

Asociación Torrijos 1831 **05/04/2024**

Tal como estaba previsto, el pasado día 4 de abril, a la 19'00 h. tuvo en el Centro de Interpretación Histórico José María Torrijos, el acto que contemplaba la entrega del Premio Torrijos de Investigaciones Históricas, 2023, a la doctora en Historia, Marta Ruiz Jiménez, que desarrolla su labor profesional en Madrid. El acto también contempló la presentación de la maqueta de la Torre de la Batería, de la Cala de Mijas, por su autor, Antonio Lara Villodres. El Premio Torrijos a Marta debería haberlo recibido en la presentación de las XXII Jornadas de homenaje a Torrijos y la Constitución, a primeros de diciembre del año pasado, pero sus circunstancias personales no lo permitieron entonces, pudiéndose hacer realidad ahora. La exposición de la historiadora sobre la visión de Torrijos en cuanto a Napoleón Bonaparte fue atentamente escuchada por las personas presentes en el acto. Por otra parte, la estupenda maqueta realizada por Antonio Lara, y los datos

que dio el autor sobre la misma, fueron muy bien acogidos por el público. Finalizando el acto, el presidente de la Asociación Torrijos 1831, entregó a cada uno de ellos, un ejemplar de su último libro "Torrijos y la Guerra de la Independencia". Para ambos, nuestro mayor agradecimiento, por el carácter que le dieron al acto con sus notables exposiciones.

La labor investigadora de Marta Ruiz Jiménez.

Marta Ruiz Jiménez nació en Málaga, el 16 de mayo de 1970). Es Doctora en Historia por la UCM (mayo 1999), ejerciendo su labor profesional en Madrid. Sus investigaciones están dedicadas al estudio del liberalismo español del primer tercio del siglo XIX, dedicando especial atención al pensamiento liberal exaltado o comunero del Trienio Liberal (1820-1823), y desde la perspectiva parlamentaria (Cortes de 1810-1814; 1820-1823); así como del estudio de la dinámica electoral (normativa y práctica), en el periodo citado. Dando especial relevancia al trabajo directo con las fuentes primarias y material archivístico para la elaboración de corpus documentales que sean herramientas de trabajo que puedan valer a otros investigadores. Está a punto de salir una Memoria Parlamentaria sobre Isidoro de Antillón (que será publicada por el Servicio de Publicaciones del Congreso de los Diputados) así como la edición anotada de una Memoria manuscrita del Trienio Liberal. Entre sus publicaciones se destaca: Guerra de la Independencia Española: Una nueva visión, Mandala Ediciones, 2016; "Ediciones de la Constitución de 1812 impresas entre 1812 y 1836" en Revista de las Cortes Generales (número 81, 2010); Para una reconstrucción de las Cortes de Cádiz; los papeles de "Gobierno Interior" del Archivo del Congreso de los Diputados, Ediciones Doce Calles-Anejos Trienio, 2009; La Comisión de Guerra en las Cortes de Cádiz (1810-1813). Repertorio documental. CSIC-Ediciones Doce Calles, 2008; El liberalismo exaltado. La Confederación de Comuneros Españoles durante el Trienio Liberal, Editorial Fundamentos, 2007. Es autora de la web dedicada a la Historia del Trienio Liberal en www.ruizjimenez.es

La implicación histórica de Antonio Lara Villodres con Málaga, y su apoyo al patrimonio que se expone permanentemente en el Centro de Interpretación Histórico José María Torrijos.

Antonio Lara nació en Málaga en 1949. Es diplomado en la rama de Ciencias Sociales de la Educación por la Universidad de Málaga, y ex bibliotecario de la Biblioteca Cánovas del Castillo. Ha escrito un libro muy necesario, como "El marquesado de Campo Alegre: Don Lorenzo Armengual de la Mota, un ilustre malagueño en la Corte de Felipe V", así como la biografía del político y empresario malagueño Antonio Campos Garín. Además, es el mejor experto que podemos encontrar en Málaga, en cuanto a Heráldica. Antonio ha escrito destacados artículos en prestigiosas revistas, como "Jábega", "Péndulo" o "Turóbriga", y colabora asiduamente con AMADUMA. También es un distinguido y muy generoso colaborador con la Asociación Torrijos 1831 y el Centro de Interpretación Histórico José María Torrijos, al que ha donado de forma totalmente altruista, excelentes dioramas, como la emblemática "Torre de Fonseca", la "batería de San Andrés", el "Conjunto de fortificaciones en torno al antiguo convento de San Andrés", "Un cañón de la borda del barco Santísimo Trinidad", que mandó el tío materno de Torrijos en Trafalgar, una hermosa "Colección de armas de asedio, que van desde la época romana hasta el Renacimiento", "Escudos heráldicos de Torrijos y los Sáenz de Viniegra", " Representación de soldados de plomo de varios regimientos españoles que participaron en la Guerra de la Independencia", y en el día de hoy, "La Torre de la Batería de la cala de Mijas".

Datos de la Asociación Histórico Cultural Torrijos 1831.

Tipo de Asociación: cultural, dedicada a la investigación histórica, y recreadora en sus actuaciones en público para presentar los hechos que representa. Inscrita en el Registro de Asociaciones de la Junta de Andalucía, inició su periodo constituyente en el año 2002, siendo legalizada en 2003. Fue un proyecto original desde el principio, en su dedicación y fines, pues en España no se había creado anteriormente una Asociación sobre el personaje histórico de José María Torrijos y Uriarte, héroe de la Guerra de Independencia y defensor de las libertades y derechos constitucionales frente al poder absoluto del reinado de Fernando VII. Como colectivo de recreaciones históricas es el más antiguo de las dedicados al siglo XIX,

en Andalucía. En cuanto a las representaciones relativas a la Guerra de la Independencia en las que participa la Asociación, la recreación insignia, creada en 2007, es el "Regimiento de Infantería de Málaga", unidad titular de Málaga, cuyo historial heredó el Regimiento Melilla 52º. El colectivo muestra su patrimonio histórico en la casa museo de la barriada de Torrealquería, en Alhaurín de la Torre, y en el Centro de Interpretación Histórico José María Torrijos, sito en la Plaza de la Libertad, entre la parte posterior del Mercado de El Perchel y calle Eslava.

Para entrar en su historial y actividades: Página web: www.torrijos1831.es y Correo de Contacto: contacto@torrijos1831.es . Teléfono 952234039. Para específicas de la Guerra de la Independencia: regimientodeinfanteriademalaga.blogspot.com





© Santiago Sastre Alfaro



© Santiago Sastre Alfaro



© Santiago Sastre Alfaro



© Santiago Sastre Alfaro



© Santiago Sastre Alfaro



© Santiago Sastre Alfaro



© Santiago Sastre Alfaro

← La Asociación malagueña "Paseos Saludables" visita el Centro de Interpretación Histórico José María Torrijos.